

※ 五小だより

国立市立国立第五小学校 学校だより

No. 4

令和2年7月1日 (2020年7月1日)

一日三度の幸せを

副校長 大貫 修

新型コロナウイルスによる3月の突然の臨時休業から約4か月、ようやく通常登校となり、子供 たちの元気な声が学校に響くようになりました。新しい生活様式が示される中、勉強や生活の面で 以前とは違う学校生活に戸惑いのあるお子さんもいると思います。しっかりとフォローしていきた いと考えています。

そんな中、給食の風景も変わっています。給食と言えば机を寄せて、会話をしながら食べるのが 「当たり前」でした。今は、皆が前を向いて静かに食べています。1年生は、初めての給食に戸惑い つつも、牛乳キャップの開け閉めに悪戦苦闘しながら約束を守って食べる姿が微笑ましくもありま す。先日、ある子がそっと「副校長先生、給食おいしいよ。今日は全部食べたよ。」と教えてくれま した。前の日は苦手なものがあって食がすすまなかった子です。「えらいね!きのうも頑張って食べ ていたね。」と伝えるとにこっと笑ってくれました。

無理なく楽しく好き嫌いをなくしてあげることができたら、それは子供の学校生活にさらなる期 待が加わることになります。また、食事が楽しいと思えれば、生涯にわたって1日3回幸せな時間が やってきます。ひと月で90回、一年で1080回、一生で…!?そんな話を子供たちに伝えると、 納得してうなずいてくれました。

給食は、国語や算数と同じ勉強の場です。給食は学び の場であり、広い意味で給食も授業です。子供たちにと って「好きか嫌いか」だけの判断基準ではない「食」への 関心を深めていければと考えています。

「給食も楽しみだから学校も楽しみ!」 そんな子供たちをたくさん増やしていきたいです。





児童の様子(3年生)

担任 佐藤 陽子

臨時休業が終わり、やっとクラス全員が教室に揃いました。先日改めて、3年生になった気 持ちを作文に書くと、「クラス替えはドキドキした。」「新しく友達ができた。」「たくさん友達を つくりたい。」「〇〇をがんばりたい。」など、皆、今の気持ちを素直に表現することができました。初めてのクラス替えで、始業式には少し緊張した様子だった子供たちも、徐々に緊張がほ ぐれ、新しい担任や学級の雰囲気に慣れてきた様子です。 理科、社会、外国語活動、総合的 な学習の時間など、3年生から新しく始まる教科も多いですが、初めての学習にも興味をもっ て楽しみながら学んでいます。一緒に学べることを改めて喜びながら、みんなで進んでいきた いと思います。

新しい日常に向けての、わたしたちのトライ!

音楽 音楽専科 樽見 顕奈

学校での新しい生活様式に加えて次のことに留意 して授業を行っております。

- ①授業前後の手洗いと共有物の1日1回の消毒。
- ②1学期はリコーダーと鍵盤ハーモニカを一斉に演 奏することはせず、代わりにボディーパーカッショ ンや打楽器、鍵盤打楽器、キーボードなどを活用す る。ただし、宿題にした課題については、予防策を とった上で演奏聴取を行う。
- ③歌唱の際は、十分な間隔を空け歌う。マスクをして の歌唱も行う。

この他にも、学習内容や教材を入れ替えてできる限 り学習を進めてまいります。また、安全上、集団では できない反復練習については、自宅での練習をお願い することもあると思いますが、その時はどうぞご協力 のほど、お願いいたします。

体育主任 田端 正宏

校庭に元気な子供たちの姿が返ってきました。ま だ通常通りとは言えませんが、少しずつ体育で行え る領域を広げていきます。

現在、感染症の拡大を防ぐため、体育では、密集・ 密接せず、距離をとった運動領域をすることにして います。登り棒・ジャングルジムは、消毒ができない 点から運動を禁止しています。情勢を見ながら、少し ずつできる活動を増やしていきます。しっぽ取り・タ グラグビー・リレー・跳び箱・マット運動などは、密 集してしまう点から運動を控えています。

早く制限なしに、元気いっぱい体を動かす活動が できることを望んでいます。運動不足になっている 子もいるようです。熱中症のリスクも考えながら授 業を進めていきたいと考えています。

図工

図工専科 小松 美和

図工室のコロナ感染症対策は、まず、机の並べ方を 変えました。図工は教科の特質上、共同で使うものが 多いので、使用後の消毒と子供たちの手洗いは、欠か せません。

授業中に大きな声を出さない、家から持ってくる絵 の具セットや材料などの忘れ物をしないように日頃 からの指導を徹底し、子供たちの自覚を高め、私自身 も意識を変えて、授業を進めていきます。

給食

給食主任 小松 美和

給食の方法は、6月4日から、3段階を経て今に至 っています。最初は、紙エプロンとビニール手袋を使 って、午前、午後に分かれての実施でした。2段階目 は、一斉登校が始まり全員での簡易給食、3段階目 は、白衣やランチョンマットを使用する通常の方法 になりました。配膳時に並ぶ時のソーシャルディス タンスや、前を向いて静かに食べるなど、感染予防に 配慮して指導をしています。

〈7月行事予定〉

1日(水) 全校朝会

〈8月行事予定〉



視力(6年) 視力聴力(5年) 2日(木) 交通安全教室(1年) 3日(金) 自転車安全教室(3年) 個人面談始

5.6年6時間授業

- ASS 入級式
- 6日(月) 視力(4年) 視力聴力(3年)
- 7 目(火) 視力聴力(2年)
- 8日(水) 5.6年6時間授業 尿検査2次 視力聴力(1年)
- 9目(木) 4.5 年木曜日 5 時間授業始 尿検査予備日 2 7 日(木)
- 10日(金) 2年金曜日5時間授業始 3年金曜日6時間授業始
- 13目(月) 避難訓練 5.6年6時間授業
- 16日(木) 個人面談終
- 20日(月) 水道キャラバン(4年) 5.6年6時間授業
- 22目(水) 地区班下校(5校時)
- 30日(木) 給食終
- 3 1 日(金) 終業式

- 夏季休業日始 1日(土)
- 16日(日) 夏季休業日終
- 17日(月) 始業式
- 18目(火) 給食始 野外体験教室事前健康診断(5年)
- 19日(水) 野外体験教室(5年)
- 20目(木) 野外体験教室(5年)
- 24日(月) 第一回委員会活動
- 25目(火) 身体計測(5・6年)
- 26日(水) 全校朝会 身体計測(3・4年)
- 身体計測(1・2年・つくし)
- 委員会発表集会 28目(金)

【十曜授業変更のお知らせ】

- ●土曜授業:10月17日(土)は運動会がなくなり公開 授業(予定) になります。
- ●1月30日(十)十曜授業を取りやめ、休日になります。

〈人事異動のお知らせ〉

入江翔太特別支援学級(つくし) 指導員は、6月21日付で退職しました。 短い間ですがお世話に なりました。